

Las grandes transformaciones ambientales, llevadas a cabo por los humanos, han abierto inmensas grietas en las pirámides ecológicas; las cuales, y actuando a modo de cuña, las rotas abren más y más.



tuados ya muchas veces en las entradas mismas de numerosas poblaciones. Su volumen alcanza ya magnitudes gigantescas.

La eliminación de residuos domésticos plantea graves problemas pues el reciclaje, la transformación en abonos orgánicos o la incineración de las basuras resulta por lo general antieconómica y exige subvenciones. El método más generalmente empleado para eliminar los residuos sólidos es su amontonamiento al aire libre. Y éste, sí que es un problema!

Además de sus características antiestéticas, ello puede plantear graves problemas de origen higiénico. Amén de atraer ratas, insectos y otros vectores de enfermedades, los vertederos de basuras desprenden humos y olores desagradables convirtiendo el lugar en un posible foco de contaminación e infección.

Ignorados, relegados al olvido,

los montones de basuras domésticas son -y han sido- un factor determinante a la hora de la explosión demográfica, de algunas especies animales. De nuevo, nos encontramos con animales tan prolíficos como las ratas, éstas, y algunas familias de córvidos, entre las que destacan las grajillas, son las que mejor han sabido aprovechar las grandes transformaciones ambientales llevadas a cabo por los humanos. (Esto es algo que los esquivanos podemos apreciar fácilmente, visitando Valdelafuente, vertedero municipal de esta villa).

Se impone una reflexión sobre lo aquí comentado y ahora es de que todos tomemos conciencia del desastre ecológico que supondrá -supone ya-, que el hombre siga empeñado en dar la espalda a algo tan nuestro, tan de todos: el planeta tierra.

Vicente García.